



Homélie de Rémi Guérin, diacre.

Homélie du jeudi 18 mai 2023 - Jour de l'Ascension.

« Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »

Telle est la lettre de mission que nous avons reçue du Seigneur. Cette demande n'est pas adressée uniquement aux évêques, aux prêtres et aux diacres, mais à tous les baptisés. Oui, cette lettre de mission, nous devons la faire nôtre. Cette invitation faite par le Seigneur à ses disciples, nous concerne aujourd'hui. Le monde a besoin que les chrétiens soient vraiment eux-mêmes. La lumière de la foi allumée le jour de notre baptême, nous devons la porter, la transmettre à toutes les générations. Nous ne pouvons pas, nous ne devons pas nous dérober. *« Si les hommes se taisent, les pierres crieront ».*

Il y a tellement de personnes dans le monde qui ne connaissent pas Dieu, qui n'ont plus le temps ou le désir d'écouter la parole de Dieu. Pour les rejoindre, Jésus a besoin de chacun de nous. Vous me direz qu'il y a un problème car on ne peut pas tous célébrer un baptême.

D'accord, mais tous les laïcs peuvent et doivent témoigner de leur foi et de leur joie de connaître le Christ. Nous n'avons rien à craindre, car Jésus marche avec nous. Ce que nous avons à annoncer ce n'est pas notre parole qui serait meilleure que celle de ceux que nous rencontrons, mais bien la parole de Vérité, celle de l'évangile que Dieu nous donne. Il nous suffit d'être disponible et à l'écoute pour permettre aux autres de faire la rencontre de celui qui peut changer leur vie.

La fête que nous célébrons aujourd'hui nous donne plusieurs moyens pour répondre à notre vocation de témoins authentiques de Jésus dans le monde d'aujourd'hui. Tout d'abord, il nous demande de ne pas être tête en l'air mais bien d'avoir les pieds sur terre. *« Galiléens, pourquoi restez-vous là à regarder vers le ciel ? Ce Jésus qui a été enlevé au ciel d'auprès de vous, viendra de la même manière que vous l'avez vu s'en aller vers le ciel. »* Jésus est reparti vers son Père et nous devons faire sans sa présence physique.

Nous sommes invités à un peuple en sortie pour partager ce qui fait notre joie. Cette bonne nouvelle de la résurrection doit être transmise en dehors de nos églises et de nos chapelles. Nous avons l'habitude de solliciter une intervention divine afin que le Seigneur touche lui-même le cœur de telle ou telle personne. Mais ce n'est pas ce que Jésus nous demande. Jésus reviendra dans sa gloire et c'est ce que nous devons désirer au plus profond de notre cœur. Dans l'immédiat, nous devons prendre notre part de la mission.

Dans notre communauté paroissiale, nous constatons depuis quelques temps un retour vers l'église de plusieurs jeunes qui demandent le baptême. Si Jésus nous les envoie, il est nécessaire que nous soyons disponibles pour les accueillir et les accompagner. Au lieu de nous poser la question de savoir comment ils sont venus ou revenus vers l'église, posons-nous la question de savoir où sont les 99 autres brebis perdues qui n'ont pas trouvé le chemin. Nous avons reçu des Apôtres, les instructions de Jésus.

Nous avons été baptisés avec l'eau et Jésus nous invite aujourd'hui, à recevoir le baptême dans l'Esprit Saint. C'est tout simplement laisser le Saint Esprit agir pleinement dans notre vie. Nous devons demander au Seigneur d'être renouvelés dans notre grâce baptismale en demandant à l'Esprit Saint de demeurer en nous. C'est l'Esprit de Force qui nous permettra de témoigner de la tendresse et de la miséricorde du Seigneur pour tous les hommes. C'est ce même esprit de Force qui nous aidera à rendre compte de l'espérance qui nous habite et nous anime.

« Frères, que le Dieu de notre Seigneur Jésus Christ, le Père dans sa gloire, vous donne un esprit de sagesse qui vous le révèle et vous le fasse vraiment connaître. Qu'il ouvre à sa lumière les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle espérance vous ouvre son appel, la gloire sans prix de l'héritage que vous partagez avec les fidèles, et quelle puissance incomparable il déploie pour nous, les croyants » C'est l'Esprit de Sagesse qui nous révélera en plus profond de notre être la grâce de vivre avec et pour le Christ.

Nous sommes invités de plus en plus à nous déterminer pour Jésus. Nous devons lui demander d'ouvrir les yeux de notre cœur, c'est-à-dire de dépasser ce que nous voyons pour nous appuyer sur celui en qui nous croyons, en qui nous avons mis notre espérance. Jésus déploie, en nous, la puissance de sa résurrection afin que nous vivions de sa vie. Tel est notre héritage. Mais tout cela n'est pas pour nous exclusivement.

Ce message d'espérance et de confiance est proposé à tous ceux qui après avoir entendu l'Évangile du salut et y ont cru, ont ouvert leurs cœurs pour accueillir le Saint Esprit qui est le meilleur guide pour avancer vers la sainteté. C'est une énergie nouvelle pour continuer notre route de chaque jour malgré les doutes, les peurs, les maladies qui se présentent. C'est une vigueur nouvelle puisée dans la Parole de Dieu qui nous permet d'aller plus loin sur notre chemin de foi. Demandons à Jésus de nous donner la force de son Esprit Saint afin que l'annonce du message de la résurrection soit toujours actuel et présent dans le monde.